

## Diego Montaña Cuellas.

Bogotá, 28 abr. (PL). Los restos de líder político colombiano Diego Montaña Cuellar fueron incinerados hoy en un cementerio de esta capital con la presencia del presidente de la Nación, Cesar Gaviria Trujillo, quien pronunció el discurso de despedida.

En millares se calcularon las personas que desfilaron a rendir póstumo homenaje al diputado Montaña Cuellar, cuyos restos permanecieron en cámara de velación durante la noche en el Congreso de la República.

El dirigente izquierdista, de 80 años de edad, murió ayer víctima de un infarto cerebral.

Gaviria, en un breve discurso, destacó la labor de Montaña Cuellar como político entregado a la reconciliación de todos los factores del país y a la construcción de una nación de paz, libre de violencia.

El fallecido dirigente, Senador y Co Presidente de la coalición de izquierda Unión Patriótica, era una de las figuras históricas de la política y de las luchas sindicales en Colombia.

Abogado y escritor, militó en el Partido Comunista desde su fundación y fue dirigente de los sindicatos durante 40 años.

Al momento de su deceso, integraba varias comisiones de diálogo de paz con la guerrilla y otros sectores en conflicto, a la vez que pertenecía a la Comisión de Buena Vecindad Colombo - Venezolana, donde desempeñó una prestigiosa labor.

Al constituirse la Alianza Democrática M-19 un año atrás, Montaña Cuellar dejó la jefatura de la Unión Patriótica y se adhirió a la nueva organización ex guerrillera.

### Guatemala - represión

## Marcha de protesta arriba a la capital.

Guatemala, 29 abr. (PL). Una marcha de mil campesinos llega hoy a esta capital luego de recorrer 120 kilómetros para exigir al gobierno tome medidas la fin de terminar con la represión a los sindicatos guatemaltecos.

El coordinador general de la unión sindical de trabajadores de Guatemala (UNSTRAGUA), Byron Morales, dijo que la protesta finalizará en la plaza central, frente al palacio presidencial, para demandar que sus reclamos sean atendidos.

Explicó que cientos de trabajadores perdieron sus puestos de trabajo y que dirigentes sindicales son perseguidos por llamar a los obreros a incorporarse a huelgas por mejoras salariales.

La marcha comenzó hace tres días en patulul, departamento de Suchitepequez, y esta encabezada por pancartas que dicen: "basta ya de represión" y "la paz no es únicamente el silencio de los fusiles".

Coincidiendo con esta manifestación, se conoció que la central general de trabajadores de Guatemala (CGTG) anunció que abandona el pacto social como medida de fuerza ante el gobierno debido a que sus dirigentes obreros han recibido amenazas de muerte.

Este es el segundo sindicato, después de Unstragua, que se retira del pacto social promovido por las autoridades gubernamentales en busca de una conciliación con la iniciativa privada nucleada en el comité coordinador de asociaciones agrícolas, comerciales, industriales y financieras (CACIF).

El Secretario General de la CGTG, Héctor Godínez, explicó que sus compañeros reciben desde la semana pasada llamadas telefónicas anónimas para intimidarlos, al tiempo que son seguidos por hombres fuertemente armados.

En Guatemala, según denuncias de organizaciones por derechos humanos nacionales y extranjeras, grupos paramilitares aplican una selectiva persecución de aquellas personas que manifiestan su descontento. En este país hay 45 mil desaparecidos, de acuerdo con cifras facilitadas por el grupo de apoyo mutuo.

Indicó Godínez que otra de las razones por las cuales la CGTG rechaza proseguir en el pacto es el despido masivo de trabajadores.

Argumento que empleados del Instituto Guatemalteco de Seguridad Social fueron puestos en la calle como resultado de la política antipopular aplicada por el gobierno.

### Colombia

## Constituyente en etapa de definiciones y presionada por el tiempo

Bogotá, 29 abr. (PL). La asamblea constituyente colombiana debe entrar esta semana en su etapa de definiciones sobre los temas fundamentales de debate, cuando le restan solo 44 días hábiles para concluir sus trabajos y promulgar la nueva carta magna.

Existen muchos temas con propuestas logradas por consenso en las comisiones de trabajo, como el de prohibir la extradición de colombianos para ser juzgados en otros países.

Ese aspecto es de casi unánime apoyo en el país, como ratificación de la soberanía nacional, pero que muchos estiman se discutió y aprobó bajo presión de los narcotraficantes.

También hubo consenso para declarar la igualdad de todas las confesiones religiosas, lo cual echaría por tierra los tradicionales privilegios políticos de la iglesia católica, pero en este campo restan temas espinosos como el del divorcio y el aborto.

Igual se avanzó en la fijación de los derechos individuales y en establecer la doble vuelta para elegir presidente, prohibir la reelección y mantener el mandato en los cuatro años actuales, pero la comisión encargada de ver u-

na parte de las reformas del congreso se dividió en tres o cuatro tendencias diferentes.

Otra comisión inicia a partir de hoy lo que se considera el gran debate sobre el congreso, aunque se estima que tampoco será allí donde se decidirá este vital tema.

Por la demora en la discusión por cada artículo tiene en las comisiones, y que suman 564 los sometidos a la consideración, se aboga por iniciar las plenarios esta semana, y no el 15 de mayo, para aprobar definitivamente los temas en que ya hay propuestas.

Los liberales, la Alianza Democrática M-19 y el Movimiento de Salvación Nacional, que suman el 74 por ciento de los delegados, coinciden con la propuesta del Presidente Cesar Gaviria de buscar un consenso político para aprobar solo asuntos fundamentales, como la reforma del congreso (y su conflictiva posible disolución) la de justicia y otras.

Este consenso tendría una segunda etapa, en la cual participarían Gaviria, los jefes de partidos y líderes del congreso, sobre comicios para un nuevo órgano legislativo, inhabilidades de los constituyentes, conjunto de artículos transitorios y compromiso de poner en vigor de inmediato la nueva Carta Magna.

### El Salvador - Iglesia

## Cese del fuego no es sinónimo de paz, advierte Prelado

Managua, 29 abr. (PL). La iglesia salvadoreña saluda los resultados del último diálogo guerrilla-gobierno, realizado en México, pero alerta que un cese del fuego no significaría la paz definitiva, señalan informaciones recibidas en esta capital.

El sacerdote Jesús Delgado, quien pronunció la homilía dominical en sustitución del arzobispo Arturo Rivera y Damas, advirtió que el silencio de las armas no es la paz si se siguen escondiendo resentimientos y venganzas, sospechas, dudas y malentendidos.

Si el diálogo no ha dado los resultados esperados no hay que desanimarse, añadió el sacerdote.

Significó que los esfuerzos en la negociación no eximen a la ciudadanía de buscar por sí misma los medios para establecer una paz justa y verdadera.

Del 4 al 27 de este mes se reunieron en México representantes del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) y el gobierno de Alfredo Cristiani en busca de la paz tras 11 años de guerra, ambas partes consideraron positivos los acuerdos adoptados en el encuentro.

### El Salvador

## FMLN causa más de 200 bajas al ejército en una semana.

Managua, 28 abr. (PL). El FMLN causó 206 bajas al ejército gubernamental en combates registrados en todo El Salvador durante la última semana, informó la insurgente radio venceremos.

De acuerdo con un comunicado del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), leído por la emisora, entre las bajas de las fuerzas armadas se encuentran cuatro pilotos, un teniente y cuatro clases.

En ese período fueron derribados dos helicópteros y una tanqueta fue parcialmente destruida.

La insurgencia considera su principal acción combatió el derribo de dos helicópteros UH-1H, que cayeron al lago Suchitlán entre los departamentos de Cuscatlán y Chalatenango, donde el ejército desarrolla una vasta operación antinsurgente desde hace varias semanas.

El Comité de Prensa de la fuerza armada (COPREFA) trató de negar que las naves hubieran sido derribadas por los guerrilleros, el desastre, argumento, se debió en un caso a fallos mecánicos y en el otro a malas condiciones atmosféricas.

La información ofrecida por radio venceremos indica que en los últimos siete días comandos urbanos derribaron 24 torres de alta tensión dejando a oscuras amplias zonas del país.